



Boletín de noticias jurídicas de **GÓMEZ DE MERCADO ABOGADOS** (Madrid) y **CAVEAT ABOGADOS** (Sevilla) <https://www.gomezdemercado.es/avance/>

**Núm. 391 – Segunda Quincena Marzo 2023**



## Reseñas y comentarios



### **LOS AYUNTAMIENTOS SON RESPONSABLES DE VERTIDOS ILEGALES**

Como significa la Sentencia del TSJ de Madrid (Sección 10ª) de 19 de diciembre de 2016 (PO 31/2015), “es responsabilidad del Ayuntamiento la obtención de las pertinentes autorizaciones de vertidos de la Confederación Hidrográfica correspondiente”. Este criterio es corroborado por la Sentencia del Tribunal Supremo de 15 de febrero de 2023 (RC 430/2021), que confirma la sanción por vertidos contaminantes al río Barbaña y rechaza la alegación relativa a la falta de culpabilidad del Ayuntamiento porque no puede asumir los costes de depuración con una mejora o una nueva estación depuradora de aguas residuales. (...).

<https://lnkd.in/dWFNkCAn>

### **REVISIÓN DE OFICIO Y SENTENCIA PREVIA: CONFIRMACIÓN DEL SILENCIO POSITIVO**

Generalmente, el Tribunal Supremo niega la revisión de oficio cuando los actos han sido revisados o lo están siendo por el orden jurisdiccional contencioso-administrativo, por razón de cosa juzgada o litispendencia (...)

<https://lnkd.in/dsfumwz>

## Resumen de prensa



16/03/2023

El Supremo anula el sistema de la DGT para repartir los cursos para la recuperación de puntos.  
La Justicia europea declaró en enero la ilegalidad de este régimen de monopolios territoriales.

**La Justicia reconoce el derecho al teletrabajo a una mujer que tenía que viajar desde La Rioja a Santander.**

**Lo solicitó para conciliar la vida laboral y familiar.**

El TJUE avala que la comisión de apertura de las hipotecas es abusiva si no está redactada de forma clara.

Establece que esa cláusula debe estar redactada de manera clara y comprensible y el cliente debe comprender las consecuencias económicas que se derivan de ella.

**El Gobierno acuerda la ley que permite quitar salario a funcionarios con bajo rendimiento.**

**El Consejo de Ministros da luz verde al proyecto de ley de función pública, que da más peso a la promoción interna.**

Hacienda choca con la realidad en su objetivo de controlar las operaciones con criptoactivos.

La tributación de los activos digitales sigue planteando dudas a los inversores en 2023.

Huir de la policía tras un accidente también implica un delito de abandono.

La Sala considera que existió voluntad de huir, ya que cuando se inició la persecución ya se había alejado del lugar de los hechos, con la clara intención de no permanecer en él.

La Abogacía Española ofrece un servicio gratuito para hacer pagos telemáticos de acuerdos y consignaciones judiciales mientras dure la huelga de los LAJ.

La plataforma permite a los abogados poder cerrar acuerdos on line garantizándose el pago de los mismos de forma tal que los acuerdos quedan bloqueados hasta que se produce el ingreso pactado entre las partes.

El TSXG confirma 4 años de suspensión de funciones a un funcionario de prisiones por ejercer como abogado.

17/03/2023

La indefinición del proyecto de Ley de Movilidad deja en el aire la liberalización del autobús.

Las grandes operadoras presionan en contra, mientras el resto trata de influir a favor en las enmiendas.

Pagar la multa por viajar en tren sin billete impide que se considere delito.

El Tribunal Constitucional prohíbe que se imponga una doble sanción: administrativa y penal por estafa.

Un Tribunal anula el despido de una trabajadora que alegó su embarazo después de la conciliación.

No puede negarse la posibilidad de ampliación de la demanda solo porque no se adujera el hecho en la conciliación previa precisamente porque en ese momento desconocía que estaba embarazada.

18/03/2023

**Los estudiantes en prácticas empezarán a cotizar a la Seguridad Social desde el 1 de octubre.**

**La cuota estará bonificada un 95% y afectará a las remuneradas y no remuneradas.**

20/03/2023

Ferrovial litiga desde 2019 con la Hacienda holandesa por su reorganización internacional. En 2022 mandó 1.500 millones de Madrid a Países Bajos para la inversión en el exterior. Anulado el despido de una empleada de AEMA que fue apartada al no estar conforme con un contrato temporal.

El TSJM reitera en un caso de ictus que precisar de ayuda para salir a pasear es Gran Invalidez. Destaca que no se requiere que la ayuda sea continuada.

Luz verde a la creación del boletín estadístico de rendición de cuentas de la administración concursal. El Real Decreto aprobado da cumplimiento a lo previsto en la disposición adicional 4.<sup>a</sup> del texto refundido la Ley Concursal.

El Supremo declara la nulidad de una «revolving» a partir de la modificación unilateral del banco del interés. La Sala Primera cita la reciente sentencia del Pleno de 15 de febrero de 2023.

El Gobierno aprueba el Bono Cultural Joven de 400 euros para 2023 con el que se podrá acudir a espectáculos taurinos. Medio millón de jóvenes que cumplan 18 años este ejercicio se podrán beneficiar de la ayuda a través de una tarjeta prepago virtual.

21/03/2023

La nueva plusvalía municipal no es infalible, se puede reclamar. Tras el espaldarazo del TC, algunos fiscalistas creen que hay margen para impugnar.

**El Supremo recuerda que no avisar de que la empresa va a juicio con abogado anula el proceso. La Sala de lo Social ha confirmado la nulidad de un proceso por despido disciplinario en el que el trabajador se enfrentó al letrado de la compañía.**

**Los recursos de amparo ante el TC no podrán sobrepasar los 25 folios o 50.000 caracteres.**

**El Constitucional estudiará el impuesto a las grandes fortunas y rechaza suspenderlo. Admite a trámite del recurso de inconstitucionalidad presentado por la Junta de Andalucía.**

La AEPD multa con 100.000 euros a Orange por ordenar a los repartidores de pedidos hacer fotos del DNI de los clientes.

El Supremo decidirá si es ajustado a derecho asumir tareas superiores a una categoría sin recibir compensación.

La Justicia da la razón a Ana Rosa Quintana frente a Pablo Iglesias: Su opinión no es rectificable.

Despedido por participar en un torneo de pádel durante su baja por una operación de rodilla. El trabajador, intervenido de la rodilla por rotura del ligamento cruzado anterior, fue uno de los ganadores del torneo.

El TJUE resuelve que los afectados por el 'dieselgate' tienen derecho a cobrar una indemnización. Corresponde a cada Estado miembro determinar los criterios para resarcir a los ciudadanos perjudicados.

Un Tribunal culpa a la víctima de «phishing» de su descuido: "No es una negligencia, son tres". La víctima, cliente de Abanca, autorizó una transferencia de más de 9.000 euros.

Procedente despido del conductor de autobús que da positivo en cocaína en un control rutinario.

22/03/2023

El infarto en el teletrabajo sólo es accidente laboral cuando ocurre después de fichar.  
El Tribunal Superior de Justicia de Madrid considera que se inicia la jornada laboral cuando se enciende el ordenador.

La AN obliga a la Policía a reincorporar a un agente tras una jubilación forzosa por ictus.  
Como el policía había acreditado ante el Tribunal Médico de la Policía y en el procedimiento administrativo.

Despido improcedente en Correos: El TS sentencia que la sucesión de 24 contratos temporales describe una necesidad estructural.

Reitera la doctrina de las sentencias del Pleno de la Sala de lo Social de 19 y 20 de mayo de 2022 en las que cambió su criterio.

La Justicia reconoce como accidente de trabajo la baja por ansiedad de una médica.  
Destaca que es un accidente de trabajo derivado de la conflictividad laboral en el servicio de cirugía plástica, servicio en el que está la unidad de grandes quemados.  
El Constitucional avala la ley de la eutanasia con dos votos en contra.  
Desestima el recurso de Vox contra una de las leyes estrella del Ejecutivo de Sánchez.

El Supremo fija que las retribuciones de los eurodiputados deben tributar como IRPF.  
Desestima el recurso de un europarlamentario del PP, que consideró que parte de la renta recibida por dicha función estaba exenta.

La UE impulsa medidas para acabar con el lavado de cara verde de las empresas.  
La comisión ha aprobado un paquete de criterios comunes para proteger a los consumidores y evitar engaños.

El Supremo permite aplicar el mínimo por discapacidad en IRPF a contribuyentes que la acrediten mediante certificados u otros medios.

La Sala rechaza la posición de Hacienda, quien mantenía que el grado de discapacidad sólo puede acreditarse con documentos del IMSERSO o por la Comunidad Autónoma.

**La Abogacía General del Estado avala la celebración de juicios durante la huelga de los LAJ si las partes lo acuerdan.**

**Un abogado solicita la suspensión de una vista en Zaragoza porque tenía otra en Logroño y le contestan que son 140 kilómetros y que le da tiempo.**

Justicia convoca la primera prueba de acceso a la abogacía de 2023: volverá a ser online.  
Todo apunta a que la fecha del examen será a mediados de junio.

La Administración devolverá a un contribuyente por retener indebidamente parte de la indemnización que percibió por un accidente.

El Tribunal Superior de Justicia de Asturias entiende que ese importe se encontraba no sujeto al impuesto por ser consecuencia del accidente que le causó una incapacidad absoluta.

23/03/2023

Hacienda afronta una avalancha de reclamaciones por parte de los jubilados de la banca.  
Una sentencia del Tribunal Supremo permite la devolución de pagos a cuenta del IRPF.

Ibercaja tendrá que pagar 100.000 € por abrir cuentas bancarias a menores sin permiso de la madre.

El TSXG ordena a un supermercado readmitir o indemnizar con 50.000 € a un trabajador acusado de no pagar un refresco y pan.

**La Generalitat sanciona a Vueling por exigir maquillaje y tacones a sus azafatas.  
La multa asciende a los 30.000 euros.**

La abogada general de la UE avala el derecho de los usuarios a cancelar viajes por la pandemia sin penalización.

Recuerda que los viajeros pueden poner fin a un contrato antes del inicio del viaje cuando concurren circunstancias excepcionales en el lugar del destino.

El Supremo declara como servicio esencial el comedor y la cafetería de los centros de mayores.

24/03/2023

Los despidos resueltos en los tribunales caen un 15%, el mayor descenso en más de una década. Los casos de nuevo ingreso del orden Social disminuyeron un 1,4% el pasado año.

La Audiencia de Tenerife obliga a Caixabank a devolver las primas del seguro de una hipoteca por subirlas un 400%.

El tribunal falla que el incremento unilateral de un seguro es ilegal.

Segunda Oportunidad: La Justicia desestima la demanda de la AEAT y perdona 160.000 euros de crédito público.

Declara que Hacienda sólo va a cobrar las cantidades ofrecidas en el plan de pagos del matrimonio; es decir, 12.000 euros de esos 160.000.

La Justicia considera abusiva una situación de temporalidad pero no hace fijo al interino: "Hay que superar el proceso selectivo".

El TSJM ordena a la Guardia Civil que abone a una agente el complemento de zona conflictiva completo aunque tenga reducción de jornada.

El Tribunal Supremo sentó doctrina en este sentido en marzo de 2022.

Freshly Cosmetics tendrá que pagar una multa de 5.000 euros por irregularidades en su política de «cookies».

El derecho a vacaciones anuales retribuidas no puede supeditarse a requisitos establecidos por los Estados.

La abogada general del tribunal europeo afirma que los Estados miembros tienen la potestad de fijar el límite temporal a los períodos de aplazamiento de los períodos de asueto.

**Llamar "traidores" o "mentirosos" a los jefes es lícito en un contexto de huelga o protesta, dicta un TSJ.**

**El TSJ de Cataluña revoca el despido de una trabajadora sindicada, expulsada por lanzar proclamas ofensivas durante una protesta.**

El TSJA falla a favor de los vecinos de La Nogalera en su sentencia contra el ayuntamiento de Torremolinos.

Se condena la inactividad del consistorio frente a los excesos de ruido por el ocio nocturno y distintos eventos en la zona; el ente municipal, que aún puede recurrir, comienza a tomar medidas.

25/03/2023

**El TSJM sentencia que si un empleado trabaja fuera de horario, no se le puede despedir por hacer gestiones personales dentro de él.**

27/03/2023

Las indemnizaciones por despido que vienen: 33 días más una compensación adicional resarcitoria. Los laboralistas se apoyan en la norma europea para encarecer las extinciones.

**El CGPJ valida la existencia de una segunda cámara que enfoque a los jueces y magistrados en los juicios.**

El Tribunal Económico Administrativo Regional anula una multa de Tráfico de 1.440 € porque no fue notificada en forma.

**La grabación oculta de una conversación por un tercero será prueba lícita si cuenta con el consentimiento de uno de los interlocutores.**

**El Tribunal Supremo apunta que la prueba no sería lícita si la grabación se realiza desde una posición de superioridad.**

Los letrados de la Administración de Justicia desconvoarán la huelga que ha paralizado los Tribunales. Un 76% de los funcionarios ha votado a favor de aceptar la subida de hasta 450 euros mensuales y poner fin al conflicto laboral.

El TS anula los monopolios de cursos para la recuperación de puntos del carnet.

De cara a los conductores es una buena noticia, pues debe suponer una mayor oferta de centros en los que recuperar los puntos perdidos, ya sea total o parcialmente.

El TS confirma la condena a Air Nostrum a que abone a pilotos y tripulantes de cabina los días desprogramados tras la vacunación contra el Covid.

Declara que es una medida de prevención de riesgos laborales que no debe perjudicar al trabajador.

Es nulo el despido del trabajador que fue cesado a la semana de anunciar su paternidad.

La empresa alegó que el cese se apoyó en las irregularidades que se detectaron en el desempeño de sus funciones.

**Suiza y Francia, ante el TEDH por no implementar medidas contra el cambio climático.**

**Ciudadanos de ambos países consideran que la inacción frente al cambio climático vulnera sus derechos.**

28/03/2023

Declarada nula por usuraria una tarjeta 'revolving' de Wizink Bank por prácticas abusivas de la entidad.

El banco cambió el tipo de interés al margen del contrato sin notificarlo al cliente, llegando a subirlo del 23,9% al 27,7% T.A.E.

El TSJPV corrige a un Juzgado de lo Social y dictamina que un trabajador murió de enfermedad profesional por amianto, no por ser fumador.

Reconoce a su esposa una pensión de viudedad derivada de enfermedad profesional y no de enfermedad común.

La CNMC investiga a Google por un posible abuso en el sector editorial español.

La tecnológica podría haber impuesto condiciones comerciales no equitativas a las editoras y agencias de noticias.

Las claves de la ley de familias: quiénes pueden acceder a las nuevas ayudas.

El Consejo de Ministros aprobó este martes la norma, que incluirá la ampliación de prestaciones ya vigentes, así como nuevos permisos por cuidados.

**Los funcionarios de Justicia amenazan con movilizaciones tras la huelga de letrados. Reclaman “equilibrio” salarial y defienden que también deben ser compensados por las funciones otorgadas en 2009.**

Un Tribunal descarta el infarto de un teletrabajador, que no encendió el ordenador, como accidente laboral.

A pesar de que habitualmente se conectaba sobre las 9:00, ese día no lo hizo, por lo que no puede aplicarse la presunción de laboralidad ya que el infarto no fue en tiempo de trabajo.

Confirmada la incapacidad total de un jefe de sección de Carrefour tras el rechazo del INSS: Sufrió un ictus y depresión.

Magistrado es multado con 4.000 € por retrasarse al dictar sentencias.

“La situación de su órgano judicial podía ser caótica y desoladora, pero retrasarse en el dictado de sentencias es responsabilidad exclusiva del Magistrado ponente”, opina el Tribunal Supremo.

29/03/2023

Paradores, condenada por discriminar a los empleados con jornada reducida al topar su plus de distancia.

La Audiencia Nacional establece que abonar este complemento en función del sueldo percibido supone un trato diferencial no justificado.

Los periodos en ERTE Covid19 cobrando una prestación por desempleo no computan para el cálculo de una nueva prestación.

El Tribunal Superior de Justicia falla que las prestaciones por desempleo disfrutadas por aquellos que accedan a un nuevo derecho antes del 1 de enero de 2022, no computan.

**La abogacía madrileña se niega a que se habiliten las tardes para recuperar el retraso acumulado en los juzgados.**

**El ICAM ha participado en una reunión de urgencia convocada por la Consejería de Justicia de Madrid tras la huelga de los letrados judiciales.**

El Tribunal Supremo rechaza el recurso de JUCIL y avala el Código Conducta de la Guardia Civil.

**En abril entrará en vigor la reforma del Código Penal en materia de maltrato animal y en septiembre la ley que obliga a hacer un curso para tener perro. Ambas han sido publicadas hoy en el BOE.**

**El Supremo no perdona el error de una abogada que presentó un escrito en el tribunal equivocado.**

**La jurista presentó el escrito de personación ante el TSJ de Madrid, cuando debía hacerlo en el TS.**

La Iglesia tendrá que hacer frente al pago del impuesto municipal de obras y construcciones.

El ministro Félix Bolaños asegura que desde hoy “se terminan los privilegios fiscales de la Iglesia católica española”.

30/03/2023

De Galp a Vueling: cuándo cosifica a las trabajadoras la imposición de eslóganes, tacones o maquillaje.

La justicia acaba de revocar una sanción a la petrolera por establecer en el uniforme, a la altura del pecho, una frase promocional.

La Ley de Familias abre la puerta a que los trabajadores puedan solicitar hasta 12 años de teletrabajo tras ser padres.

El Gobierno impulsa la medida para hacer efectivo el derecho a la conciliación; se podrá pedir siempre que las necesidades organizativas o productivas de la empresa lo permita.

300.000 euros para la familia de un obrero fallecido por utilizar una pintura tóxica.

El TSJ de Navarra estima que la empresa no impartió la formación suficiente para el operario para manipular estos materiales.

Una trabajadora consigue la incapacidad permanente debido a un dolor crónico.

El Juzgado tiene en cuenta que su estado de salud no mejora a pesar del tratamiento médico.

Hombre pagará 50.000 € a su ex por su dedicación a las tareas del hogar durante 14 años de matrimonio.

La ayuda doméstica externa, a juzgar por las manifestaciones del hombre en el juicio, "ha sido irrelevante".

31/03/2023

45.000 funcionarios de Justicia, llamados a la huelga para exigir una subida salarial tras el acuerdo alcanzado por los letrados.

Los sindicatos CSIF, STAJ, CCOO, UGT y CIG, han convocado una huelga indefinida que arrancará el 17 de abril.

Niegan el teletrabajo total a un padre que vive a 100 km de la oficina porque su horario le impide llevar a sus hijos al colegio.

Un juzgado de Valladolid descarta el trabajo en remoto los viernes por la coincidencia del horario laboral con el escolar.

## Boletín Oficial del Estado



16/03/2023

Resolución de 8 de marzo de 2023, de la Secretaría de Estado de Seguridad Social y Pensiones, por la que se habilitan trámites y actuaciones a través de los canales telefónico y telemático mediante determinados sistemas de identificación y expresión de la voluntad y se regulan aspectos relativos a la presentación y firma de solicitudes mediante formularios electrónicos a través de ambos canales.

17/03/2023

**Real Decreto-ley 2/2023, de 16 de marzo, de medidas urgentes para la ampliación de derechos de los pensionistas, la reducción de la brecha de género y el establecimiento de un nuevo marco de sostenibilidad del sistema público de pensiones.**

Texto enmendado de los Anejos A y B del Acuerdo Europeo sobre transporte internacional de mercancías peligrosas por carretera (ADR 2023) con las Enmiendas adoptadas durante la sesión 110.<sup>a</sup> del Grupo de trabajo de transportes de mercancías peligrosas de la Comisión Económica para Europa de las Naciones Unidas (CEPE).

18/03/2023

**Ley 5/2023, de 17 de marzo, de pesca sostenible e investigación pesquera.**

**Ley 6/2023, de 17 de marzo, de los Mercados de Valores y de los Servicios de Inversión.**

Real Decreto 145/2023, de 28 de febrero, por el que se modifican diversas normas reglamentarias en materia de seguridad industrial para su adaptación al principio de reconocimiento mutuo.

20/03/2023

Resolución de 13 de marzo de 2023, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se publican los nuevos precios de venta, antes de impuestos, de los gases licuados del petróleo por canalización.

Resolución de 13 de marzo de 2023, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se publican los nuevos precios máximos de venta, antes de impuestos, de los gases licuados del petróleo envasados, en envases de carga igual o superior a 8 kg, e inferior a 20 kg, excluidos los envases de mezcla para usos de los gases licuados del petróleo como carburante.

21/03/2023

Ley 3/2023, de 24 de febrero, de modificación del Texto Refundido de la Ley de Hacienda de Castilla-La Mancha, aprobado por el Decreto Legislativo 1/2002, de 19 de noviembre.

Ley 4/2023, de 24 de febrero, por la que se modifica la Ley 9/2003, de 20 de marzo, de Vías Pecuarias de Castilla-La Mancha.

Ley 5/2023, de 24 de febrero, por la que se modifica la Ley 8/2002, de 23 de mayo, de Coordinación de Policías Locales de Castilla-La Mancha.

Ley 6/2022, de 29 de junio, de Mercado Abierto (Madrid)

Ley 7/2022, de 24 de octubre, por la que se modifica el texto refundido de las disposiciones legales de la Comunidad de Madrid en materia de tributos cedidos por el Estado, aprobado por Decreto Legislativo 1/2010, de 21 de octubre, para incrementar la bonificación aplicable a los parientes colaterales de segundo o tercer grado por consanguinidad en el impuesto sobre sucesiones y donaciones.

Ley 8/2022, de 16 de noviembre, por la que se modifica el texto refundido de las disposiciones legales de la Comunidad de Madrid en materia de tributos cedidos por el Estado, aprobado por Decreto Legislativo 1/2010, de 21 de octubre, para deflactar la escala autonómica y el mínimo personal y familiar en el impuesto sobre la renta de las personas físicas.

Ley 9/2022, de 16 de noviembre, de reforma de la Ley 5/2018, de 17 de octubre, para la Protección, Reconocimiento y Memoria de las Víctimas del Terrorismo. (Madrid)

Ley 10/2022, de 16 de noviembre, de Defensa de la Autonomía Financiera de la Comunidad de Madrid.

Ley 11/2022, de 21 de diciembre, de Medidas Urgentes para el Impulso de la Actividad Económica y la Modernización de la Administración de la Comunidad de Madrid.

22/03/2023

Real Decreto 186/2023, de 21 de marzo, por el que se aprueba el Reglamento de Ordenación de la Navegación Marítima.

Real Decreto 187/2023, de 21 de marzo, por el que se modifica el Real Decreto 860/2010, de 2 de julio, por el que se regulan las condiciones de formación inicial del profesorado de los centros privados para ejercer la docencia en las enseñanzas de educación secundaria obligatoria o de bachillerato, y se establece, a efectos de continuidad de la actividad docente en estos centros, la correspondencia entre determinadas materias.

Real Decreto 188/2023, de 21 de marzo, por el que se aprueba el formulario del boletín estadístico de rendición de cuentas de la administración concursal.

Real Decreto 189/2023, de 21 de marzo, por el que se modifica el Real Decreto 1799/2003, de 26 de diciembre, por el que se regula el contenido de las listas electorales y de las copias del censo electoral.

Real Decreto 190/2023, de 21 de marzo, por el que se aprueban los Estatutos de la Fundación F.S.P. Instituto de Cultura Gitana.

Real Decreto 191/2023, de 21 de marzo, por el que se establecen las normas reguladoras del Bono Cultural Joven.

Real Decreto 192/2023, de 21 de marzo, por el que se regulan los productos sanitarios.

Real Decreto 193/2023, de 21 de marzo, por el que se regulan las condiciones básicas de accesibilidad y no discriminación de las personas con discapacidad para el acceso y utilización de los bienes y servicios a disposición del público.

Real Decreto 194/2023, de 21 de marzo, por el que se modifica el Real Decreto 1042/2021, de 23 de noviembre, por el que se regula la concesión directa de una subvención a la Federación Española de Municipios y Provincias para la modernización y ampliación de los dispositivos de atención y protección a las víctimas de violencia machista en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Real Decreto 195/2023, de 21 de marzo, por el que se modifica el Real Decreto 673/2022, de 1 de agosto, por el que se regula la concesión directa de subvenciones a las comunidades autónomas para financiar la prestación de una ayuda económica directa a las personas beneficiarias del régimen de protección temporal afectadas por el conflicto en Ucrania que carezcan de recursos económicos suficientes.

Ley 1/2023, de 8 de marzo, de creación de la Agencia Valenciana de Cambio Climático.

Ley 2/2023, de 13 de marzo, de Protección, Bienestar y Tenencia de animales de compañía y otras medidas de bienestar animal. (Comunidad Valenciana)

23/05/2023

### **Ley Orgánica 2/2023, de 22 de marzo, del Sistema Universitario.**

Orden HFP/272/2023, de 21 de marzo, por la que se establecen los criterios de distribución a las entidades locales de la compensación prevista en la disposición adicional octogésima de la Ley 31/2022, de 23 de diciembre, de Presupuestos Generales del Estado para el año 2023.

Resolución de 17 de marzo de 2023, del Departamento de Aduanas e Impuestos Especiales de la Agencia Estatal de Administración Tributaria, por la que se modifica la de 11 de julio de 2014, en la que se recogen las instrucciones para la formalización del documento único administrativo (DUA).

Ley 3/2023, de 7 de marzo, de familias monoparentales en La Rioja.

Ley 4/2023, de 7 de marzo, por la que se modifica la Ley 16/2022, de 29 de diciembre, de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de La Rioja para el año 2023.

Ley 5/2023, de 7 de marzo, por la que se modifica la Ley 2/2023, de 31 de enero, de biodiversidad y

patrimonio natural de La Rioja.

Decreto Legislativo 1/2023, de 22 de febrero, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley del Patrimonio de Aragón.

Ley Foral 3/2023, de 22 de febrero, de relaciones con la ciudadanía navarra en el exterior.

24/03/2023

Enmienda n.º 3 al Acuerdo internacional administrativo sobre las condiciones de adscripción en comisión de servicio de un funcionario español al Consejo de Europa.

Resolución de 21 de marzo de 2023, de la Subsecretaría, por la que se publica el Acuerdo por el que se establecen normas de seguridad básicas para la protección contra los peligros derivados de la exposición a radiaciones ionizantes en el ámbito de la protección civil.

Orden TMA/277/2023, de 21 de marzo, por la que se modifica la Orden de 16 de diciembre de 1997, por la que se regulan los accesos a las carreteras del Estado, las vías de servicio y la construcción de instalaciones de servicio.

25/03/2023

Orden PCM/285/2023, de 23 de marzo, por la que se modifica, en lo que respecta a exenciones relativas al uso de plomo, el anexo IV del Real Decreto 219/2013, de 22 de marzo, sobre restricciones a la utilización de determinadas sustancias peligrosas en aparatos eléctricos y electrónicos.

Circular 2/2023, de 17 de marzo, del Banco de España, por la que se modifica la Circular 1/2013, de 24 de mayo, sobre la Central de Información de Riesgos.

27/03/2023

Entrada en vigor del Acuerdo entre el Reino de España y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte sobre la participación en determinadas elecciones de nacionales de cada país residentes en el territorio del otro, hecho en Madrid el 21 de enero de 2019, cuya aplicación provisional fue publicada en el "Boletín Oficial del Estado" núm. 41, de 16 de febrero de 2019.

Resolución de 17 de marzo de 2023, de la Tesorería General de la Seguridad Social, por la que se extiende el ámbito competencial de la Dirección Provincial de la Tesorería General de la Seguridad Social de Asturias con respecto a determinados procedimientos y actuaciones y sus impugnaciones relativos a los convenios especiales para los trabajadores incluidos en el Régimen Especial de la Seguridad Social para la Minería del Carbón y a los convenios especiales de cuidadores no profesionales.

Ley 5/2023, de 23 de febrero, de modificación de la Ley 4/2008, de 17 de junio, de medidas a favor de las Víctimas del Terrorismo. (Aragón)

Ley 6/2023, de 23 de febrero, de protección y modernización de la agricultura social y familiar y del patrimonio agrario de Aragón.

Ley 7/2023, de 23 de febrero, de medidas para la implantación y desarrollo en Aragón de tecnologías en la nube (tecnologías cloud).

29/03/2023

**Ley Orgánica 3/2023, de 28 de marzo, de modificación de la Ley Orgánica 10/1995, de 23 de noviembre, del Código Penal, en materia de maltrato animal.**

### **Ley 7/2023, de 28 de marzo, de protección de los derechos y el bienestar de los animales.**

Real Decreto-ley 3/2023, de 28 de marzo, de prórroga del mecanismo de ajuste de costes de producción para la reducción del precio de la electricidad en el mercado mayorista regulado en el Real Decreto-ley 10/2022, de 13 de mayo.

Real Decreto 205/2023, de 28 de marzo, por el que se establecen medidas relativas a la transición entre planes de estudios, como consecuencia de la aplicación de la Ley Orgánica 3/2020, de 29 de diciembre, por la que se modifica la Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educación.

Real Decreto 206/2023, de 28 de marzo, por el que se modifica el Real Decreto 347/2019, de 17 de mayo, por el que se establecen las bases reguladoras para la concesión de subvenciones destinadas a programas plurirregionales de formación dirigidos a los profesionales del medio rural.

Real Decreto 209/2023, de 28 de marzo, por el que se establecen la relación de equipos, aparatos y soportes materiales sujetos al pago de la compensación equitativa por copia privada, las cantidades aplicables a cada uno de ellos y la distribución entre las distintas modalidades de reproducción, previstas en el artículo 25 del texto refundido de la Ley de Propiedad Intelectual, aprobado por Real Decreto Legislativo 1/1996, de 12 de abril.

30/03/2023

### **Orden TED/296/2023, de 27 de marzo, por la que se establecen las obligaciones de aportación al Fondo Nacional de Eficiencia Energética en el año 2023.**

Resolución de 28 de marzo de 2023, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se publica la tarifa de último recurso de gas natural.

31/03/2023

Orden AUC/306/2023, de 28 de marzo, por la que se establecen las condiciones para la designación de los centros habilitados en el extranjero para el depósito del voto en urna en los procesos electorales convocados en España.

Orden HFP/307/2023, de 28 de marzo, por la que se modifica la Orden HAC/590/2021, de 9 de junio, por la que se aprueba el modelo 490 de "Autoliquidación del Impuesto sobre Determinados Servicios Digitales" y se determina la forma y procedimiento para su presentación.

Orden HFP/308/2023, de 28 de marzo, por la que se modifica la Orden HAC/510/2021, de 26 de mayo, por la que se aprueba el modelo 604 "Impuesto sobre las Transacciones Financieras. Autoliquidación" y se determinan la forma y procedimiento para su presentación.

Orden HFP/309/2023, de 28 de marzo, por la que se aprueban el modelo 792, "Autoliquidación de la aportación a realizar por los prestadores del servicio de comunicación audiovisual televisivo y por los prestadores del servicio de intercambio de vídeos a través de plataforma de ámbito geográfico estatal o superior al de una Comunidad Autónoma", y el modelo 793, "Pagos a cuenta de la aportación a realizar por los prestadores del servicio de comunicación audiovisual televisivo y por los prestadores del servicio de intercambio de vídeos a través de plataforma de ámbito geográfico estatal o superior al de una Comunidad Autónoma", y se establecen las condiciones y el procedimiento para su presentación.

Orden HFP/310/2023, de 28 de marzo, por la que se aprueban los modelos de declaración del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas y del Impuesto sobre el Patrimonio, ejercicio 2022, se determinan el lugar, forma y plazos de presentación de los mismos, se establecen los procedimientos de obtención, modificación, confirmación y presentación del borrador de declaración del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas, y se determinan las condiciones generales y el procedimiento para la presentación de

ambos por medios electrónicos.

Orden HFP/311/2023, de 28 de marzo, por la que se eleva el límite exento de la obligación de aportar garantía en las solicitudes de aplazamiento o fraccionamiento a 50.000 euros.

Orden HFP/312/2023, de 28 de marzo, por la que se modifica la Orden HFP/227/2017, de 13 de marzo, por la que se aprueba el modelo 202 para efectuar los pagos fraccionados a cuenta del Impuesto sobre Sociedades y del Impuesto sobre la Renta de no Residentes correspondiente a establecimientos permanentes y entidades en régimen de atribución de rentas constituidas en el extranjero con presencia en territorio español, y el modelo 222 para efectuar los pagos fraccionados a cuenta del Impuesto sobre Sociedades en régimen de consolidación fiscal y se establecen las condiciones generales y el procedimiento para su presentación electrónica; y la Orden EHA/1658/2009, de 12 de junio, por la que se establecen el procedimiento y las condiciones para la domiciliación del pago de determinadas deudas a través de cuentas abiertas en las Entidades de crédito que prestan el servicio de colaboración en la gestión recaudatoria de la Agencia Estatal de Administración Tributaria.

Orden PCM/313/2023, de 30 de marzo, por la que se modifica la Orden PCM/74/2023, de 30 de enero, por la que se desarrollan las normas legales de cotización a la Seguridad Social, desempleo, protección por cese de actividad, Fondo de Garantía Salarial y formación profesional para el ejercicio 2023.

## Boletín Oficial Comunidad de Madrid



17/03/2023

Comisión salud laboral cuerpo bomberos – Decreto 18/2023, de 15 de marzo, del Consejo de Gobierno, por el que se modifica el Decreto 85/2016, de 19 de septiembre, del Consejo de Gobierno, por el que se regula la Comisión de Salud Laboral del Cuerpo de Bomberos de la Comunidad de Madrid.

21/03/2023

Regulación enseñanzas profesionales – Decreto 17/2023, de 15 de marzo, del Consejo de Gobierno, por el que se regulan la ordenación y la organización general de las enseñanzas profesionales de artes plásticas y diseño en la Comunidad de Madrid.

22/03/2023

Ordenación establecimientos hoteleros – Decreto 19/2023, de 15 de marzo, del Consejo de Gobierno, por el que se regula la ordenación de establecimientos hoteleros de la Comunidad de Madrid.

24/03/2023

Regulación atención educativa diferencias individuales – Decreto 23/2023, de 22 de marzo, del Consejo de Gobierno, por el que se regula la atención educativa a las diferencias individuales del alumnado en la Comunidad de Madrid.

27/03/2023

**Ley – Ley 4/2023, de 22 de marzo, de Derechos, Garantías y Protección Integral de la Infancia y la Adolescencia de la Comunidad de Madrid.**

Estrategia seguridad integral – Acuerdo de 22 de marzo de 2023, del Consejo de Gobierno, por el que se modifica el Acuerdo de 29 de diciembre de 2020, del Consejo de Gobierno, por el que se aprueba la Estrategia de Seguridad Integral en la Comunidad de Madrid 2021-2024.



**16/03/2023**  
**L077 y L078**

Decisión n.º 2020/04 del Comité Director Regional de la Comunidad del Transporte, relativa a las normas sobre viajes que se aplican al personal de la Comunidad del Transporte [2023/587]

Corrección de errores del Reglamento Delegado (UE) 2021/2268 de la Comisión, de 6 de septiembre de 2021, por el que se modifican las normas técnicas de regulación establecidas en el Reglamento Delegado (UE) 2017/653 en lo que respecta a la metodología subyacente y la presentación de los escenarios de rentabilidad, la presentación de los costes y la metodología para el cálculo de los indicadores resumidos de costes, la presentación y el contenido de la información sobre rentabilidad histórica y la presentación de los costes de los productos de inversión minorista empaquetados y productos de inversión basados en seguros (PRIIP) que ofrecen diversas opciones de inversión, así como a la adaptación de la disposición transitoria aplicable a los productores de PRIIP a que se refiere el artículo 32 del Reglamento (UE) n.º 1286/2014 del Parlamento Europeo y del Consejo que ofrecen participaciones en fondos como opciones de inversión subyacentes a la disposición transitoria ampliada establecida en dicho artículo ( *DO L 455 I de 20.12.2021* )

**17/03/2023**  
**L079**

Reglamento (UE) 2023/588 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 15 de marzo de 2023, por el que se establece el Programa de Conectividad Segura de la Unión para el período 2023-2027

Reglamento de Ejecución (UE) 2023/592 de la Comisión, de 16 de marzo de 2023, que modifica el Reglamento de Ejecución (UE) 2019/244 por el que se impone un derecho compensatorio definitivo a las importaciones de biodiésel originario de Argentina

**20/03/2023**  
**L080 y L080I**

Reglamento (UE) 2023/606 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 15 de marzo de 2023, por el que se modifica el Reglamento (UE) 2015/760 en lo que respecta a los requisitos relativos a las políticas de inversión y las condiciones de funcionamiento de los fondos de inversión a largo plazo europeos y al alcance de los activos aptos para inversión, los requisitos en materia de composición y diversificación de la cartera, y la toma en préstamo de efectivo y otras normas aplicables a los fondos ( <sup>1</sup> )

Reglamento (UE) 2023/607 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 15 de marzo de 2023, por el que se modifican los Reglamentos (UE) 2017/745 y (UE) 2017/746 en lo que respecta a las disposiciones transitorias relativas a determinados productos sanitarios y a productos sanitarios para diagnóstico *in vitro* ( <sup>1</sup> )

**21/03/2023**  
**L081 y L082**

Reglamento (UE) 2023/648 de la Comisión, de 20 de marzo de 2023, por el que se autoriza una declaración de propiedades saludables en los alimentos relativa a la reducción del riesgo de enfermedad ( <sup>1</sup> )

Decisión de Ejecución (UE) 2023/655 de la Comisión, de 10 de marzo de 2023, por la que establece la asignación definitiva de ayuda de la Unión a los Estados miembros para las frutas y hortalizas y la leche

destinadas a centros escolares en el período comprendido entre el 1 de agosto de 2023 y el 31 de julio de 2024 y por la que se modifica la Decisión de Ejecución (UE) 2022/493 [notificada con el número C(2023) 1532]

**22/03/2023**

**L083**

Reglamento Delegado (UE) 2023/659 de la Comisión, de 2 de diciembre de 2022, por el que se modifica el Reglamento (UE) n.º 452/2014 en lo que respecta a los requisitos técnicos y a los procedimientos administrativos para las operaciones aéreas de los operadores de terceros países

Reglamento Delegado (UE) 2023/660 de la Comisión, de 2 de diciembre de 2022, por el que se establecen normas detalladas relativas a la lista de las compañías aéreas sujetas a una prohibición de explotación o a restricciones de explotación en la Unión, prevista en el capítulo II del Reglamento (CE) n.º 2111/2005 del Parlamento Europeo y del Consejo, y que deroga el Reglamento (CE) n.º 473/2006 por el que se establecen las normas de aplicación de la lista comunitaria de las compañías aéreas objeto de una prohibición de explotación en la Comunidad, prevista en el capítulo II del Reglamento (CE) n.º 2111/2005 del Parlamento Europeo y del Consejo

**23/03/2023**

**L084 y L085**

Decisión (UE) 2023/672 del Banco Central Europeo, de 10 de marzo de 2023, sobre la delegación de la facultad de adoptar decisiones relativas a las inspecciones *in situ* y a las investigaciones de modelos internos (BCE/2023/5)

Decisión (UE) 2023/673 del Banco Central Europeo, de 14 de marzo de 2023, por la que se designan jefes de unidades de trabajo que adopten decisiones delegadas relativas a las inspecciones *in situ* y a las investigaciones de modelos internos (BCE/2023/6)

Corrección de errores del Reglamento de Ejecución (UE) 2019/773 de la Comisión, de 16 de mayo de 2019, relativo a la especificación técnica de interoperabilidad correspondiente al subsistema «explotación y gestión del tráfico» del sistema ferroviario de la Unión Europea y por el que se deroga la Decisión 2012/757/UE ( DO L 139 I de 27.5.2019 )

Corrección de errores del Reglamento (UE) 2021/1152 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 7 de julio de 2021, por el que se modifican los Reglamentos (CE) n.º 767/2008, (UE) 2017/2226, (UE) 2018/1240, (UE) 2018/1860, (UE) 2018/1861 y (UE) 2019/817 en lo que respecta al establecimiento de las condiciones de acceso a otros sistemas de información de la UE a efectos del Sistema Europeo de Información y Autorización de Viajes ( DO L 249 de 14.7.2021 )

**24/03/2023**

**L086 L087 L088**

Recomendación (UE) 2023/681 de la Comisión, de 8 de diciembre de 2022, sobre los derechos procesales de las personas sospechosas o acusadas sometidas a prisión provisional y sobre las condiciones materiales de reclusión

Recomendación (UE) 2023/682 de la Comisión, de 16 de marzo de 2023, sobre el reconocimiento mutuo de las decisiones de retorno y la agilización de los retornos al aplicar la Directiva 2008/115/CE del Parlamento Europeo y del Consejo

Decisión Delegada n.º 17/2023 del Comité Administrativo del Tribunal De Cuentas Europeo, de 1 de marzo de 2023, por la que se establecen las normas de desarrollo aplicables al manejo de la información RESTREINT UE/EU RESTRICTED en el Tribunal de Cuentas

Reglamento Delegado (UE) 2023/674 de la Comisión, de 26 de diciembre de 2022, que modifica los anexos del Reglamento (CE) n.º 1059/2003 del Parlamento Europeo y del Consejo, por el que se establece una nomenclatura común de unidades territoriales estadísticas (NUTS)

Reglamento (UE) 2023/675 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 15 de marzo de 2023, por el que se establecen medidas de conservación y ordenación para la conservación del atún rojo del sur

**27/03/2023**

**L089**

Decisión (UE) 2023/684 del Consejo, de 20 de marzo de 2023, relativa a la firma, en nombre de la Unión, y la aplicación provisional del Acuerdo de transporte aéreo entre los Estados Unidos de América, por una parte, la Unión Europea y sus Estados miembros, por otra, Islandia, por otra, y el Reino de Noruega, por otra, y relativa a la firma, en nombre de la Unión, y la aplicación provisional del Acuerdo Subsidiario entre la Unión Europea y sus Estados miembros, por una parte, Islandia, por otra, y el Reino de Noruega, por otra, sobre la aplicación del Acuerdo de transporte aéreo entre los Estados Unidos de América, por una parte, la Unión Europea y sus Estados miembros, por otra, Islandia, por otra, y el Reino de Noruega, por otra

**28/03/2023**

**L090**

Recomendación (UE) 2023/688 de la Comisión, de 20 de marzo de 2023, relativa a la medición del número de partículas para la inspección técnica periódica de vehículos equipados con motores de encendido por compresión

**29/03/2023**

**L091**

Decisión (UE) 2023/693 de la Comisión, de 27 de marzo de 2023, por la que se modifican las Decisiones (UE) 2017/1214, (UE) 2017/1215, (UE) 2017/1216, (UE) 2017/1217, (UE) 2017/1218, (UE) 2017/1219 y (UE) 2018/680 en lo que respecta al período de validez de los criterios de la etiqueta ecológica de la UE y de los requisitos de evaluación y verificación correspondientes [notificada con el número C(2023) 1886] ( <sup>1</sup> )

Decisión n.º 1/2023 del Comité Especializado en Coordinación de la Seguridad Social creado por el artículo 8, apartado 1, letra p), del Acuerdo de Comercio y Cooperación entre la Unión Europea y la Comunidad Europea de la Energía Atómica, por una parte, y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, por otra, de 10 de marzo de 2023, en lo que respecta al uso del intercambio electrónico de información sobre seguridad social para la transmisión de datos entre las instituciones o los organismos de enlace [2023/698]

**30/03/2023**

**L092**

Reglamento (UE) 2023/699 de la Comisión, de 29 de marzo de 2023, por el que se modifica el Reglamento (CE) n.º 297/95 del Consejo en lo que se refiere al ajuste de las tasas de la Agencia Europea de Medicamentos a la tasa de inflación con efecto a partir del 1 de abril de 2023 ( <sup>1</sup> )

Corrección de errores del Reglamento (UE) n.º 575/2013 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 26 de junio de 2013, sobre los requisitos prudenciales de las entidades de crédito y las empresas de inversión, y por el que se modifica el Reglamento (UE) n.º 648/2012 ( DO L 176 de 27.6.2013 )

**31/03/2023**

**L093**

Reglamento (UE) 2023/706 del Consejo, de 30 de marzo de 2023, por el que se modifica el Reglamento (UE) 2022/1369 con respecto a la ampliación del período de reducción de la demanda para las medidas de reducción de la demanda de gas y al refuerzo de la notificación y el seguimiento de su aplicación

Reglamento Delegado (UE) 2023/707 de la Comisión, de 19 de diciembre de 2022, por el que se modifica el Reglamento (CE) n.º 1272/2008 en lo relativo a las clases de peligro y a los criterios para la clasificación, el etiquetado y el envasado de sustancias y mezclas ( <sup>1</sup> )

(1) Aplicable a EEE

El *avance* no reproduce el contenido íntegro de los boletines oficiales, por lo que no garantiza en modo alguno la completitud de la información facilitada. Asimismo, el *avance* se limita a reproducir titulares de prensa electrónica y no asume ni dichos titulares ni su contenido, accesible a través del correspondiente enlace. La cita de jurisprudencia en el *avance* tiene un carácter puramente indicativo y no garantiza en modo alguno el contenido de la jurisprudencia aplicable, para lo que debe consultarse la citada, así como toda aquella que pudiera resultar aplicable al caso en cuestión. Los comentarios, editoriales o artículos publicados en el *avance* responden exclusivamente a la opinión personal de sus autores y no reflejan un criterio sostenido, apoyado ni confirmado por la publicación, ni por la organización ni por los despachos o abogados que forman parte de ella. Finalmente, el *avance* es remitido a destinatarios incluidos en un fichero dado de alta ante la Agencia Española de Protección de Datos. Los interesados pueden ejercer sus derechos de oposición, rectificación y cancelación por escrito dirigido a GÓMEZ DE MERCADO abogados SLP, C/ Jorge Juan, 65-2º 28009 Madrid. GÓMEZ DE MERCADO abogados SLP, con CIF B-85011658, está inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, tomo 23.938, folio 41, sección 8ª, hoja M-429848; y en el registro de sociedades profesionales del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid (C.I. 235/1). Para cualquier información adicional puede dirigirse a [avance@gomezdemercado.es](mailto:avance@gomezdemercado.es).